

Nuestro Programa de Gobierno para la Región de Coquimbo, incluye:

Líneas de acción inmediata:

1.- Seguridad y delincuencia, buscando establecer acciones de corto, mediano y largo plazo que permitan disminuir los actos delictuales que aquejan a nuestra población.

1.1 Acciones de coordinación, más eficientes y eficaces entre las policías, cuerpos de seguridad municipales, y fiscalía.

1.2 Generar barreras activas para evitar robo y tránsito de vehículos robados por nuestras comunas.

1.3 Propiciar el aumento de superficie e instalaciones para la Escuela de Carabineros de Ovalle, a objeto poder aumentar las dotaciones locales de Carabineros, así como aportar a las nacionales.

2.- Crisis Hídrica: buscar establecer todas las acciones posibles, que permitan mitigar al máximo la crisis hídrica, con medidas de corto, mediano y largo plazo, reactivando todos los mecanismos que posibiliten combatir la extrema sequía que por más de una década ha golpeado a nuestra Región, todo ello a través de la ejecución de un plan maestro de Seguridad Hídrica para la Región, en base a la revisión y actualización de lo ya estudiado y establecido en el plan existente de 2015 a 2025, donde muchas de las obras se estudiaron, a costo de todos los contribuyentes, pero nunca se ejecutaron.

Dentro de las medidas, sin ser las únicas, serán:

2.1 En función a los estudios que ya existen y los que anuncian un severo estrés hídrico para el país al 2050 del orden del 80% es establecer un plan integral que mitigue dichos efectos en la Región de Coquimbo, antes de que sean notoriamente catastróficos, como lo ha sido la mega sequía que actualmente nos afecta.

Para ello, se debe de asegurar el consumo humano, sin dejar de lado la gran necesidad del sector agropecuario, e industrial, el agua es vida y por ende, vital elemento para todo tipo de acciones sostenibilidad de la población de toda la Región, poniendo énfasis en la gran ruralidad que poseen nuestros territorios.

Dentro de las innumerables obras que se deben de ejecutar, también se debe de potenciar el uso y cuidado eficiente del agua, a través de capacitación y campañas que sensibilicen a la población en especial a la urbana, que a la fecha no ha sufrido, ni vivido la crisis hídrica como el mundo campesino y rural.

Asegurar las coordinaciones permanentes que permitan que las obras de infraestructura hídrica por evaluar y construir, se ejecuten según los plazos establecidos y sin dilaciones que perjudiquen a la población.

Dentro del Plan Maestro a ejecutar se deben de considerar las múltiples medidas no sólo para la obtención de aguas a través de reciclaje, reutilización, subterráneas y otras, sino que también tener un plan permanente de captación o generación de aguas superficiales a través de innovaciones tecnológicas como: atrapa nieblas en todo el cinturón costero de la Región, estimulación de precipitaciones y generación de aguas, todo ello acompañado de la construcción de embalses menores, protección y encausamiento de quebradas, y demás medidas que permitan captar, encausar y almacenar el vital elemento.

En cuanto a las desaladoras se debe de tener al menos 1 planta por cada provincia y de carácter multipropósito, todo ello con el fin de garantizar la seguridad hídrica para la población, todo ello dado que estamos atrasados en 15 años respecto a las obras que ya debieron de estar ejecutadas y que ya fueron establecidas, estudiadas y costeadas en el plan hídrico regional existente 2015-2025, medidas que en su gran mayoría nunca se ejecutaron.

3.- Crisis Económica: trabajar coordinadamente con los distintos actores a objeto de ejecutar un plan que posibilite, una mejora ostensible en las cifras de desempleo comunal, provincial y regional, ello potenciando una alianza público – privada que mejores dichos indicadores, a través de los mecanismos que sean necesarios.

Analizar, revisar y poner en marcha un potente plan de estimulación para las pymes regionales, tanto de creación como de fortalecimiento, en coordinación y cooperación con las entidades públicas involucradas y con un trabajo permanente junto a los gremios.

Establecer un diagnóstico de las condiciones en que se encuentra la adjudicación de proyectos del FNDR, por cada comuna de la Región a objeto de poder mejorar todas las etapas que conlleven a su adjudicación y ejecución, impulsando un plan de nivelación y mejora continua de los equipos municipales involucrados, a través de la capacitación efectiva de los mismos.

Potenciar la búsqueda y establecimiento de inversiones en nuestra Región, en áreas que posibiliten generación sostenido de empleos, respetando y cuidando el medio ambiente.

Establecer y potenciar un potente plan de acciones de internacionalización de nuestra Región en especial en el Cono Sur Latinoamericano, con especial énfasis en la vinculación física permanente con San Juan, Argentina, ello a través del Paso fronterizo existente y su mejoramiento ya estudiado y avalado por décadas de estudio, esto es el Paso de Agua Negra, y su Túnel internacional, que da origen al Corredor Bioceánico Central Coquimbo – Porto Alegre, como palanca de crecimiento y desarrollo vital para la Región y estratégico para el país.

Definir la viabilidad técnica y económica de otras alternativas, de Pasos Fronterizos que se sumen al Paso habilitado, en las Provincias de Limarí y Choapa, estudios que deben

considerar las realidades y posibilidades a ambos lados de la Cordillera que nos une e integra.

Potenciar la relación con Asia Pacífico, Oceanía y toda la costa oeste del Pacífico, que potencien nuestro Corredor Bioceánico Central, como ruta importante de comercio, además de ciencia y tecnología y educación, entre otros.

Para ello es vital y vinculante la ejecución del proyectado aeropuerto Internacional de Tongoy, sin cerrar el Aeropuerto de La Serena, ya que dicha obra también es estratégica y alternativa vital para el Aeropuerto AMB de Santiago, por lo que hay que reimpulsar dicha obra que se encuentra en el PTI regional y del Corredor Bioceánico.

Revisar y analizar las obras que con fondos del FNDR o sectoriales, han quedado a medio ejecutar en la Región como por ejemplo el Mercado del Mar, a objeto de terminarlas dentro del período de gobierno regional.

Potenciar obras de importancia para las provincias de Limarí y Choapa, que generalmente, quedan detrás de Elqui.

Permitir que el nuevo estatus de área Metropolitana de la conurbación La Serena – Coquimbo, sea un motor e impulso para el crecimiento de toda la Región, ahí cobran real importancia los medios de transporte público eco eficientes, como el Tranvía postergado ya por años, que a nuestro juicio es vital ejecutar en los próximos 4 años, todo ello junto al mejoramiento de todas las rutas que conectan las ciudades de toda la Región.

La región de Coquimbo en su totalidad es un Diamante en bruto, que con el compromiso y trabajo de todos, debemos de pulir para hacerlo brillar más que nunca en el concierto internacional, ahí estableceremos un proyecto integral y en cada provincia que vincule al turismo, la ciencia, la tecnología, el medio ambiente la educación y nos transforme en una potencia turística de categoría mundial.

4.- Fuera de las crisis más evidentes, debemos de trabajar en las que no se ven o no se divulgan, o que sus efectos negativos aún no se ven, como la Educación, ahí se debe de trabajar y poner todo nuestro empeño porque nuestros niños y jóvenes, tengan por las mejores escuelas y liceos del país, tanto en infraestructura como en recursos humanos, ahí jugaremos un rol articulador que nos permita mejorar nuestros índices en todos los rincones de nuestra Región.

También lo es la salud, donde trabajaremos por mejorar la salud general de la Región, en especial con un carácter preventivo, que nos ayude a detectar y corregir conductas y hábitos que sean nocivos para la población y su salud, ahí el foco principal serán los niños y la tercera edad, sin descuidar los demás grupos etarios. A lo anterior, se suma las necesarias acciones para que los hospitales y Cesfam existentes, en construcción y por construir, sean un real aporte a la salud y cuidado de la población, por lo que trabajaremos con los organismos competentes, para generar un círculo virtuoso en la atención y tratamiento de los pacientes.

Finalmente, sin ser lo último por ver o hacer, debemos poner un acento especial para que nuestra región avance y se transforme, para ello debemos de volver a soñar y liderar los cambios necesarios para el logro de dichos objetivos, que nunca deben de dejar de ser ambiciosos, porque sin sueños no hay futuro, estamos para transformar y avanzar en pro de las futuras generaciones y protegiendo sensatamente el medio ambiente, utilizando la ciencia y la tecnología para hacer de la Región de Coquimbo, la más brillante del firmamento nacional.